



# Todo fue planeado para crear inestabilidad: gobernador

ENRIQUE MÉNDEZ

ENVIADO

VILLAHERMOSA, TAB.

El gobernador Carlos Manuel Merino Campos afirma que la quema de vehículos y los enfrentamientos del 22 de diciembre en los penales, donde murieron tres personas, así como los asaltos simultáneos del 4 de enero, “no fueron actos circunstanciales, aleatorios”.

Y añade: “Hubo una especie de planificación para generar inestabilidad en la tierra del Presidente. Y actores políticos de oposición, de la delincuencia electoral organizada, lo magnificaron”.

En entrevista con *La Jornada* en su despacho de la Quinta Grijalva, Merino Campos analiza el contexto en que se originó la quema de vehículos en siete municipios y los motines en tres cárceles, así como la balacera en el Club Campestre de esta capital, en vísperas de Navidad, y desliza: “Qué casualidad que todo esto sucedió cuando el presidente Andrés Manuel López Obrador inauguró el tramo del Tren Interoceánico de Salina Cruz a Coatzacoalcos”.

El gobernador (que asumió el cargo como interino en agosto de 2021) refiere que el primer hecho de violencia similar ocurrió el 3 de septiembre pasado en la Chontalpa, cuando fuerzas federales y estatales detuvieron a Salvador González, quien en marzo había ayudado a escapar del penal de Las Palmas a Euler Ruvalcaba, *El Rayo*, una de las cabezas de la organización criminal *La Barredora*.

Ese día de septiembre, la delincuencia “hizo una demostración de reacción exagerada y quemaron nueve vehículos en diferentes puntos de ese municipio y el vecino Huimanguillo. El tema fue aprovechado ampliamente por actores políticos que magnificaron los sucesos”.

Después, el 22 de diciembre, “cuando llegamos a Coatzacoalcos con el Presidente, se detonan los hechos de balazos en el Club Campestre. El 4 de enero ocurrieron los ‘asaltos’ simultáneos, y pareciera que la intención no era exactamente el robo, el asalto, sino generar una percepción de total inseguridad”.

—La información de la fiscalía, de los órganos de inteligencia, ¿qué revela? ¿Fueron grupos de delincuentes o de políticos?

—La verdad, sería muy aventurado e irresponsable de mi parte culpar a grupos políticos, pero cuenta la leyenda que siempre en los periodos de transición se incrementan este tipo de eventos.

## “Contexto político”

“No descarto, tampoco afirmo, que haya algún contexto político. La realidad es que, después de estos hechos, actores políticos de oposición con cierta presencia nacional, de manera consensuada salieron a censurar los hechos de Tabasco.”

—¿Se refiere al ex gobernador Roberto Madrazo?

—Él tiene tiempo que está dedicado a atacar. Es lo suficientemente cínico. No me refiero tanto a él, sino a otros, a diputados federales del PRI, Rubén Moreira en particular, ese gángster, o Marko Cortés y otros más. Sí llama la atención que todos estuvieran como ‘en sus marcas, listos, fuera’. Eso sí es significativo.

—¿Se aprovecha el contexto para afirmar que “en la tierra del Presidente hay violencia”?

—Claro. Piensan que golpeando y hasta generando desestabilización lo van a bajar. Noto mucha desesperación en los opositores, que recurren al juego sucio.

“Además, hay otra teoría: todo esto sucede en el contexto de arranque de operaciones del Tren Maya y

“

*Pareciera que la intención no era el robo, el asalto, sino generar una percepción de total inseguridad*



del Tren Interoceánico. ¿Qué tiene esto de raro? Que los ferrocarriles fueron entregados en un acto de traición a la nación por el ex presidente Ernesto Zedillo, que tenía de secretario a Liébano Sáenz, hoy dueño de una agencia de comunicación estratégica.

“Qué casualidad, y no me refiero a los hechos delictivos de los delincuentes de la calle, sino a quienes llamo la delincuencia electoral organizada, aparecen como *chombos* (buitres) carroñeros a difundir todo.

“Lo real es que sí hubo eventos en tres ocasiones: en septiembre y diciembre del año pasado y enero, de grupos delincuenciales locales. Platiqué el tema con el Presidente, ofreció su respaldo y apoyo, que se materializó con la llegada de militares, marinos y la Guardia Nacional,

para reforzar la seguridad en el plan Tabasco Seguro.”

–Y a este contexto se añade el secuestro de las colombianas.

–Eso es punto y aparte. Llegaron a Tabasco desde mediados del año pasado, según sus propias declaraciones, y fueron invitadas a una fiesta supuestamente.

“Fueron a un evento privado y allá estaban, según esto las dieron por desaparecidas. Posteriormente aparecen, se notifica a la autoridad que estaban en un autohotel y fueron puestas a disposición de la fiscalía para presentar su denuncia. De las ocho, sólo dos tenían permiso migratorio para permanecer legalmente en el país y a las otras se les había vencido, según Migración.”

–Usted ha dicho que en Tabasco no hay un cártel del *narco*...

–No se tiene detectado un cártel o cárteles de “patente nacional”, una presencia de manera formal. Se mencionan grupos de delincuencia organizada locales, a un grupo que se hacía llamar *La Barredora*.

–¿Han detectado una red que se dedique a la difusión de estos hechos para magnificarlos?

–No sería correcto que lo afirme, pero tampoco podía negarlo categóricamente.

“La oposición cree que si genera ruido en Tabasco se lo pueden endosar al Presidente y tendrá un efecto electoral, pero me temo que no les funcionará, y se entiende que cometan actos desesperados de delincuencia electoral organizada. Pierden su tiempo: se van a topar con pared.

“Con el refuerzo de las fuerzas

armadas y con los resultados que ya hay, el mensaje es: quien quiera desestabilizar a Tabasco, contra el Presidente o contra quien sea, van a topar con pared y se actuará con todo el peso de la legalidad y la fuerza del Estado, para contener, combatir y erradicar a cualquier tipo de delincuencia, sea organizada o electoral.”

–¿Cuál es la más peligrosa?

–Ahí están los hechos. Insisto: qué casualidad que cuando un presidente nacionalista devuelve los ferrocarriles y las vías férreas a la nación, pasan estos eventos.

–En política no hay coincidencias...

–Yo sólo doy los hechos y que la gente juzgue y decida. Si creen que hay casualidades en el mundo político, y más en tiempo electoral, bueno, sí, todo fue “coincidencia”.